

## Internationaler Museumstag International Museum Day

Klaus Kietzmann EAASDC Honorary Lifetime Member  
und / and Kuntry Kuzins SDC, Wiesbaden

Sunday 21<sup>st</sup> May 2017 is International Museum Day. On this day the entrance normally is free. Maybe you can combine a visit of a museum with a visit a club nearby dancing on Sundays, e.g. the Gutenberg-Museum in Mainz, the museum for letterpress printing, with the Diamond Plus in Wiesbaden as well as the famous Senckenberg Naturmuseum in Frankfurt or the museum for communication with the Bernemer Squeezers or the chocolate museum in Cologne with a visit of the round dance club High nOOon or the traffic museum in Nuremberg with the Franken Squares or the German museum in Munich with the Phantom Promenaders or a visit in the House of German History in Bonn with the Rhinestone 666.

An example for a museum featuring only one certain dance is the **Museo del Baile Flamenco** in Sevilla, Spain. In this Flamenco museum interactive exponents show the provenience and the development of the flamenco dance with the different forms of music and dancing. The choice and exhibits of music, videos and costumes is impressing. The museum offers also a variety of workshops and shows. To the exhibits belong paintings, drawings and photos.

Thereby I notice in whole Europe no square dance museum exists. (See my article in Bulletin March 2016 p. 35). Has

Am Sonntag, dem 21.5.2017, ist Internationaler Museumstag, d.h. an diesem Tag ist in der Regel der Eintritt frei. Vielleicht könnt ihr ja einen Besuch in einem weiter entfernt gelegenen Museum mit einem Besuch bei einem sonntags tanzenden Club verbinden, z. B. einen Besuch im Gutenberg-Museum in Mainz, dem Museum für die Buchdruckerkunst, mit einem Besuch bei den Diamond Plus in Wiesbaden oder in Frankfurt ein Besuch des berühmten Senckenberg Naturmuseums oder des Museums für Kommunikation oder des Weltkulturen-Museums mit einem Besuch der Bernemer Squeezers in Ffm-Bornheim oder des Schokoladenmuseums in Köln mit dem Besuch des Rounddance-Clubs High nOOon oder das Verkehrsmuseum in Nürnberg mit einem Besuch bei der Franken Squares oder das Deutsche Museum in München mit den Phantom Promenaders oder das Haus der Deutschen Geschichte in Bonn mit einem Besuch der Rhinestone 666.

Ein Beispiel für ein Museum, das einem bestimmten Tanz gewidmet ist, ist im spanischen Sevilla das **Museo del Baile Flamenco**, ein Flamenco-Museum also. Interaktive Exponate zeigen die Ursprünge und die Entwicklung des Flamenco-Tanzes mit seinen verschiedenen Arten von Musik und Tanz. Die Auswahl und Ausstellungsstücke an Musik, Videos und Kostümen ist beeindruckend.

really nobody the possibility to establish such a museum?

A first step could be the installation of a (not public) pool (e.g. in an empty garage) as cadre for a final museum.

The German "Fußballmuseum" in Dortmund is a good example how to run cost-covering a special interest museum. Neither the German Football Association nor the city of Dortmund had to give financial support as the museum director notified knowing the results of the first business year.

Since 6/30/2016 the IKEA museum exists in the Swedish town Älmhult, where the famous furniture concern has his headquarter. That brought me to the proposal to found an EAASDC museum in the foundation town of the EAASDC, Bad Wildungen. The EAASDC could hire a room in the Hotel Fürstenhof and establish there a museum. The EAASDC History could present there his collection of Jamboree flyers and badges.

Translated by the author

Das Museum bietet auch eine Vielzahl von Workshops und Shows. Zu den Ausstellungsstücken gehören Gemälde, Zeichnungen und Fotografien.

Dabei fällt mir auf, dass es in ganz Europa kein Square Dance Museum gibt (vgl. dazu meinen Artikel im Bulletin März 2016 S. 35). Gibt es tatsächlich niemanden, der die Möglichkeit und den Willen hat, solch ein Museum einzurichten?

Ein erster Schritt wäre die Einrichtung eines (nicht öffentlich zugänglichen) vorläufigen Fundus (in einer leer stehenden Garage z.B.) als Grundstock für ein endgültiges Museum.

Dass man ein Fachmuseum kostendeckend betreiben kann, beweist das Deutsche Fußballmuseum in Dortmund. Es kommt ohne finanzielle Hilfen des DFB und der Stadt Dortmund aus, wie der Museumsdirektor nach den Ergebnissen des ersten Betriebsjahres mitteilte.

Seit 30. Juni 2016 gibt es ein Ikea-Museum im schwedischen Älmhult, dem Stammsitz des Möbelkonzerns. Das brachte mich auf die Idee eines EAASDC-Museums am Gründungsort Bad Wildungen. Die EAASDC könnte z.B. im Hotel Fürstenhof einen Raum anmieten und darin ein Museum einrichten. Der History könnte dort seine Sammlung von Jamboree-Flyern und -Badges den interessierten Mitgliedern präsentieren.